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「70周年を祝う会」実行委員会が立ちあがったのが、1年前の夏でした。『みんなで』『盛大に』が難

しい現状に悩まされながらも取り組んできた後藤保育所 70周年。紆余曲折ありましたが、『園庭整備』

『記念誌づくり』の二本柱で進めて参りました。保護者の皆様、そして地域の皆様に支えられ、無事完

走することができました。記念事業の報告・振り返りをいたしまして、「70周年を祝う会」実行委員会

だより『てくてく』の最終号を発行し、実行委員会を解散とさせていただきます。 

ご寄付ありがとうございました！！ 

保護者の皆様、保育所関係者の方からいただいた寄付金の合計は 1,900,861円でした。おかげさまで

計画通り 70周年記念事業を行うことができました。昨年 10月に各ご家庭に配付した『後藤保育所 70

周年記念誌に係る寄付金収支報告』に記載の通り、記念誌を作成し、残金は運営会計の方へ寄付するこ

とで全額園庭整備に使用させていただきました。皆様の深いご理解とご協力に感謝し、厚く御礼申し上

げます。 

園庭砂場横階段の上にある元ウサギ小屋の撤去及び倉庫の移動をし、遊び場のスペ

ースを広くすることができました。階段の横についている坂道には芝をつけました。

11 月 11 日に園庭のお披露目式を行うことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 延期になっていた 

あひる座の人形劇も 

無事行われました。 



総ページ数 124ページ。集まったメッセージカードは 148枚。数字を見ただけで

も後藤の歴史、関わってくださった方々の多さがわかる、そんな記念誌が無事に出

来上がりました。ここまで内容の充実した記念誌が作成できたのは、みなさんのご

協力のおかげです。ありがとうございました。記念誌の感想を今年度の役員幹事さ

ん、そして宮原小学校小竹校長先生からもお寄せいただきましたので紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

  

   

  

  

 

 

 

このタイミングで子どもが在園していな

かったら宮原地区そして後藤保育所の歴

史を知ることも無かったと思います。とて

も貴重な記念誌が出来上がりページを捲

るたびのワクワク感を味わうことができ、

小学生のお兄ちゃんも懐かしいと言いな

がら事あるごとに読み直しています。 

後藤保育所でお世話になることができ、70 周年の記念に在

園できたことが本当にありがたいご縁だなぁと感じていま

す。70 周年の記念誌で後藤保育所の歴史や平和への考え方

など色々知ることができよかったです。私の特に好きなペ

ージは、お散歩 MAP です。子供から、「今日、室瀬公園に行

ったよ。今度行こうね！」と言われても、地元でない私に

は、「どこなの？」ってなっていましたが、MAP のおかげで、

「あ～あそこね！」って答えられるようになりました。イ

ラストも可愛くて、コメントも話のきっかけになり、大好

きなページです。記念誌は、すぐ出せるところに置いてま

す‼記念誌を作成していただき、ありがとうございました。 

創立 70 周年記念誌は、7 年前にはじめて呉にきた私

にとって、とてもありがたく大切な宝物となっていま

す。呉空襲と宮原の水害の歴史、後藤富子先生の意思の

あるお言葉、時代に沿って変わっていった後藤保育所

の保育。どれもとっても読み応えがあり、子どもが寝た

後に熟読しました。最後のメッセージカードにもいろ

いろ発見があり、子どもと一緒に楽しく読ませていた

だきました。そして、裏表紙のシンボルマークがすごく

すてきです！今では後藤保育所のとりこですが、その

魅力がいっぱい詰まった記念誌を作成していただきあ

りがとうございました。 

 

長い歴史の中の 70 周年という節目に立ち会えたこと、とても嬉し

く思います。我が家はお祖母ちゃんも後藤出身で、親子 3代で読ま

せていただきました。お祖母ちゃんは「この先生覚えとるわ～歌の

上手な先生でね…」と懐かしみ、長男も「これ僕じゃ！太鼓頑張っ

たんよ！！」とついこの間のことのように話してくれました。先生

方、保護者の皆さん、地域の方々、もちろん園児たちにかけがえの

ない場所の後藤保育所なんだなと、改めて感じることができまし

た。素敵な記念誌を作ってくださった先生方、実行委員の皆様、本

当にありがとうございました。 

コロナ禍で保育所での行事を思うように行えない中、素敵な冊子を作成

していただけたお陰で後藤保育所の歴史、先生方、それぞれの保護の想

いを知ることができ、改めて後藤保育所に入所でき良かったなと再確認

しました。座談会のページではうん、うん、そうだよね～と共感しなが

ら読ませていただきました。実行委員はじめ先生方、家事育児の時間を

ぬって記念誌の作成にあたっていただきありがとうございます、子供が

文字を読めるようになった頃にまた一緒に読ませていただきます。 

 

記念誌は本当にどの内容も楽しく読ませてい

ただきました。特に好きなページは、年齢別の

保育で、子供たちの写真とともに、どんな成長

の段階にあるのか、とてもわかりやすく書かれ

ていて、これから我が子にどんな心の変化が訪

れるのか、とても勉強になりました！お散歩マ

ップや座談会の内容など、何度も読み返したく

なる内容ばかりです。素晴らしい記念誌を作っ

て頂き、本当にありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たくさんの感想をいただきありがとうございました。 

創立 70 周年おめでとうございます。また、記念誌をお届けいただきありがとうございます。 

 子どもたちへの愛情あふれる文章、やわらかい色調の背景や見出し文字。たくさんのかわいい写真やイラスト。心を込

めてつくられたこの記念誌を開くと、後藤保育所の先生方、保護者の皆様が、70 年の歴史を大切にされておられること、

子どもたちを笑顔いっぱいに育んでおられることが伝わってきます。 

皆様の思いを引き継ぎ、宮原小学校でも子どもたちを大切に育てていきたいと思います。 

呉市立宮原小学校長 小竹 術 

 

後藤保育所の大きな節目に在園でき、とても嬉しいです。記念

誌を通して、保育所の歴史とともに、後藤保育所に関わってき

た方々のたくさんの想いを感じる事ができ、子供たちを後藤保

育所に通わせられて本当によかったなぁと思いました。メッセ

ージカードのページでは、子供たちが「あ！〇〇ちゃんのがあ

った！」と楽しみながら見ていました。お忙しい中、こんなに

素敵な記念誌を作成していただいて本当にありがとうござい

ました。 

お散歩マップを見て、自然の中でのびのび育つってと

てもいいなーと思いました！！子供のキラキラした

笑顔が想像出来ます。なかなか見る事の出来ない給食

のメニューなども知ることができ、嬉しかったです☆

保育所の愛がたくさん詰まったとても暖かくワクワ

クするような記念誌でした。子供が大きくなったらま

た一緒に見返していろいろお話したいです！！あり

がとうございました。 

 

70 年という年月の間にたくさんの卒園された方、先生、保

護者の方、地域の皆さんなど色んな方の繋がりがあり、支

えられているのだなと改めて思いました。とても記念に残

る一冊で、これからまた子どもたちが大きくなって、懐か

しいとまた違った見方も出来るのも楽しみです。実行委員

のみなさんはお忙しい中大変だったと思います。本当にあ

りがとうございます！ 

我が子が在籍しているので、たくさん写

真を載せていただいて親にとっても記

念となり、子どもも自分が載っているこ

とで楽しんで見させてもらいました。ま

た、私の母も卒園児なので懐かしんで見

ていました。後藤保育所が今まで歩んで

きた歴史が今の保育所の温かい雰囲気

を作っているんだなと感じました。 

 

記念の年に在籍できたことは、とても嬉しいです。呉に来

てまだ日が浅い私にとっては、初めて知ることばかり記載

されていて、知れて良かったなあと思いますし、改めて後

藤保育所に通えていることはありがたい縁だなあと思いま

した。上の子も下の子もそれぞれに楽しんで見てました。

デザインも可愛くて、見やすかったですし、実行委員の方々

に感謝してます。ありがとうございます！ 

 

我が子たちが70周年の記念の年に在籍出来たことをとても幸せに思います。

そしてこの記念誌を作るにあたり協力して下さった方々には感謝しかあり

ません。皆さんがどのように後藤保育所での保育について思っているか、自

分にとって後藤保育所はどんな場所なのかなど、たくさんの思いが詰まって

いて、読んでいてとても幸せな気持ちになれました。最後のメッセージカー

ドも皆さんが書いたそのままが掲載されていたので、見ていてとても楽しか

ったです。そして子どもたちの笑顔がたくさん載っていて！その子どもたち

の表情を見ているだけで、どんな楽しいことをしているのだろうと思いを馳

せることができました。 



 

実行委員になって本当に良かっ

たと思ったのは、後藤の歴史に

関わる中で保育の在り方をより

深め、再認識できたことです。  

今後も保育をする上で 

ぶれない土台を作って 

頂いたと感謝しています。 

関わらせていただき 

ありがとう 

ございました。 

釘村 


